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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ÓBIDOS,
REALIZADA NO DIA 28 DE JUNHO DE 2022

Aos vinte e oito dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, no Edifício da
Casa da Música,  em Óbidos,  reuniu  ordinariamente  a  Assembleia  Municipal,  pelas
dezoito horas e quarenta e oito  minutos tendo estado presentes o Senhor Presidente
da Assembleia Municipal e os membros eleitos:  Fernando Jorge Sousa e Silva,  Pedro
Miguel Carvalho Maldonado Freitas,  Luís Miguel Gonçalves de Oliveira,  Ana Catarina
Carvalho,  Ivone Maria da Silva Cristino,  Anabela Blanc Capinha Corado,  Ilda Maria
Nuno da Cruz Figueiredo,  Fernando Jorge Duarte Ângelo,  Hugo Leitão Henriques,
Patrícia Alexandra Fonseca Oliveira,   Ricardo José da Mata Antunes, Ricardo José
Querido  Faria,  Neuza  Ângelo,   José  Manuel  Lopes  Marques,  José  Carlos  Ribeiro
Capinha, Sílvia Maurício Correia,  Fábio Domingos,  Lénia Capinha Lameiro, António
Franklim Marques, Hélder José Mineiro Mesquita, Albino Agostinho de Sousa, Heitor
Carvalho da Conceição,   José Pedro Rolim Horta,   Ricardo Miguel  Pereira  Duque,
Sandrina Isabel Marques Patriarca,  João Paulo Herculano Rodrigues,   Dionísia Maria
Teotónio Félix, Frederico de Deus Lopes. -------------------------------------------------------------
Estiveram  ainda  presentes:  O  Presidente  da  Câmara  Municipal  Filipe  Daniel,  os
Vereadores  João Moniz em regime de substituição do Vereador Paulo Gonçalves, Ana
Sousa, Ana Margarida Reis e Telmo Félix. -----------------------------------------------------------
Faltaram  os  Membros  Luís  Filipe  Ribeiro,  que  foi  substituído  por  Ana  Catarina
Carvalho, Vanda Ribeiro que foi substituída por Neuza Ângelo, Vanda Sousa que foi
substituída por António Franklim Marques, Pedro Filipe que foi substituído por Fábio
Domingos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------
---O  Sr.  Presidente    da  mesa  da  Assembleia  começou  por  fazer  menção  a  um
procedimento a efetuar no início da reunião. Explicou que a 2ª secretária apresentou o
seu pedido de renuncia enviado no dia 22 do presente mês e a mesma pediu que fosse
lido na sessão para que todos os presentes ficassem a par das suas motivações. O Sr.
Presidente  da  Assembleia  leu  a  comunicação,  a  reter  as  responsabilidades
profissionais  atuais  e  advindas  de  Olga  Maria  Prada  impedem-na  de  continuar  a
exercer tais funções: ----------------------------------------------------------------------------------------
“Excelentíssimo Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal de Óbidos, -------
Venho  por  este  meio,  apresentar  a  partir  da  presente  data,  a  minha  renúncia  ao
presente  mandato  de  membro  da  Assembleia  Municipal  de  Óbidos,  eleita  como
independente  na  lista  do  PSD,  e  subsequente  cargo  de  segunda  secretária  da
respetiva Mesa, ao abrigo do número 1,  do artigo 76º,  da Lei  nº  169/99 de 18 de
setembro na  sua  atual  redação  e  do  número  1,  do  artigo  55º  do  Regimento  da
Assembleia Municipal de Óbidos. -----------------------------------------------------------------------
As  razões  que  me  levam  a  tomar  difícil  decisão  são  de  cariz  profissional.  Neste
momento, e nos anos que se aproximam, as minhas responsabilidades profissionais
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impossibilitam-me de ocupar, a posição para a qual fui eleita, com o rigor, a presença e
a qualidade que considero fundamentais para a minha conduta. ------------------------------
Foi um enorme prazer servir os Obidenses enquanto ocupei o lugar de membro desta
ilustre Assembleia, foi uma honra ocupar o cargo de segunda secretária da Mesa. -------
Continuarei a ser uma cidadã atenta e ativa, todavia nos próximos anos um pouco mais
retirada das ações públicas. ------------------------------------------------------------------------------
Despeço-me respeitosamente, desejando a todos os membros desta Assembleia um
mandato profícuo e próspero na defesa dos interesses dos Obidenses e do território de
Óbidos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------
Os meus sinceros cumprimentos, -----------------------------------------------------------------------
Óbidos, 22 de junho de 2022 -----------------------------------------------------------------------------
Olga Maria Fernandes Prada” ----------------------------------------------------------------------------
---Foi colocada então a questão de que, a eleição da mesa foi por lista e como previsto
em vários pareceres a nova eleição terá de ser igualmente feita por lista. Como tal, os
atuais membros restantes da mesa continuarão em funções até serem substituídos, por
si ou por outros, até à nova eleição, que terá lugar ainda nesta sessão, tendo O Sr.
Presidente  da mesa alertado que qualquer  grupo municipal  pode apresentar  a  sua
proposta de candidatura à mesa. ------------------------------------------------------------------------
–-O Sr. Presidente da Mesa suspendeu os trabalhos por cinco minutos para que os
Membros de cada Bancada reunissem para poderem apresentar uma proposta. ----------
---Após esta interrupção o Sr. Presidente da Assembleia informa a existência de uma
Proposta apresentada pelo Grupo Municipal do PSD. Mais informa que para substituir a
Deputada Olga Prada no Plenário tomou posse o senhor Hélder  Mesquita. ----------------
---Tem a palavra o Sr.  Deputado Pedro Freitas que lamenta o facto de apenas no
momento da sessão ter tido acesso a esta informação, uma vez que desta forma se
torna limitada a conversação e negociação entre os membros do mesmo e com outros
Grupos Parlamentares a fim de chegarem a uma proposta. Refere que é apenas uma
questão institucional e de regimento da própria Assembleia. Como tal, ao contrário do
que  aconteceu  com  eleição  da  mesa  inicial,  o  partido  socialista  ir-se-á  abster  na
votação e mais uma vez lamentam a falta de informação com a devida antecedência. --
---O Sr. Presidente da mesa informa que o fizeram apenas para respeitar o pedido da
2ª secretária, que renunciou, e reforça que podem levar o tempo que entenderem para
chegar a uma decisão visto que, previamente, em situação similar, já terá acontecido
chegarem a uma decisão no momento. Colocou ainda a hipótese de ser comunicado
na presente sessão e apenas se efetuar a eleição numa próxima sessão, no entanto
para que não fosse colocada em causa a legalidade das decisões tomadas na presente
sessão,  e  como  a  lei  e  o  regimento  aponta  para  a  eleição  se  efetuar  na  sessão
imediata   ao momento da renúncia que neste caso foi dia 22 de junho de 2022, referiu
que não se deve proceder dessa forma. --------------------------------------------------------------
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---Tem a palavra o Sr. Deputado António Franklim Marques que refere que o Grupo do
PSD tem uma lista formada e escrita e como tal alega que a informação terá chegado
primeiro a eles, afirmando que algo não está correto, ao que o Sr. Presidente refere
que se tratando de uma colega de bancada  é natural que a informação tenha chegado
anteriormente. ------------------------------------------------------------------------------------------------
---Tem a palavra a Srª Deputada Anabela Blanc, que reforça que o Sr. Presidente da
Assembleia não foi eleito pelo PSD, ele é Presidente de todos os deputados presentes,
no entanto confessa que não estava nada à espera disto e que o PSD teve informação
privilegiada sendo um grupo parlamentar como os outros, PS, PCP e CHEGA. A mesa
gere  a  Assembleia  e  esta  é  composta  por  Partidos  Políticos,  mas  é  apartidária.
Acrescenta que o Deputado Hélder Mesquita foi chamado para vir substituir porque a
Mesa tomou diligências para resolver o assunto. Acrescenta que esta renúncia não é
uma qualquer porque implica uma nova eleição e afirma que não houve boas intenções
neste  ato.  Declara ainda ter  dúvidas quanto à  legitimidade da Mesa em relação à
convocação do Deputado Hélder  Mesquita  para  já  estar  a  substituir  a  pessoa que
entregou a renuncia. ----------------------------------------------------------------------------------------
---O Sr. Presidente da Mesa refere que qualquer renuncia de qualquer Deputado nunca
foi comunicada antecipadamente. Explica que a legitimidade existe ao abrigo da lei que
permite a continuidade de funções da mesa, e que chamou para substituir a Deputada
e  nos  termos  regimentais  como  o  tem  feito  em  outras  circunstâncias  e  não  para
substituir  a  2ª  secretária  como função.  Acrescenta que durante estes  últimos cinco
anos sempre se comportou como Presidente da Mesa e não como Membro de um
Grupo Parlamentar. Neste momento nada impede que os Deputados apresentem as
suas listas. A um comentário de que o PSD já tinha a lista preparada, questiona: “se
alguém das vossas bancadas fosse renunciar, vocês não saberiam?”. Remata com o
facto de, enquanto for Presidente da Mesa, não haverá distinções entre Partidos por
parte da Mesa. ------------------------------------------------------------------------------------------------
---Tem a palavra a Srª  Deputada Sílvia Correia que sugere,  de forma a agilizar os
trabalhos se tomar o procedimento como se a deputada Olga apenas tivesse faltado,
deixando a eleição para a próxima sessão. -----------------------------------------------------------
---Tem a palavra o Sr. Deputado Miguel Oliveira que lamenta o rumo que a sessão
tomou, nomeadamente a tentativa de dar lições de moral ao Presidente da Assembleia
municipal,  e  reforça  que  talvez  a  bancada  do  PSD  pudesse  ter  feito  chegar  a
informação. Contudo, a proposta anterior não lhe parece aceitável uma vez que há
tempo para suspender os trabalhos por  mais algum tempo e decidirem se querem
apresentar lista. ----------------------------------------------------------------------------------------------
---O Sr. Presidente da Mesa volta a reiterar que depois de lidos vários pareceres, ao
prosseguirem  com  a  mesa  atual,  as  decisões  no  presente  dia  feitas  podem  ser
consideradas ilegais. A Mesa não vai assumir essa responsabilidade. Aceita suspender
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os trabalhos pelo tempo que considerarem necessário, no entanto a eleição terá de ser
feita na presente sessão. ----------------------------------------------------------------------------------
---Tem a palavra o Sr. Deputado Pedro Freitas que clarificou que a intenção quer da
Bancada do PS quer de qualquer Membro da Assembleia nunca foi fazer julgamento de
intenções e muito menos de moral sobre o Sr. Presidente da Mesa. A questão para si é
clara quando diz que a eleição deverá ser feita na Assembleia seguinte e como tal será
na próxima e não nesta. Ao que se coloca a questão da data do documento, contudo
ao ser assumida a vontade da colega Deputada e ao ser apresentado apenas nesta
Assembleia, diz que a sessão seguinte será a seguinte à que está a decorrer, onde
todos tomaram conhecimento. Sugere então que, em seu entendimento, seja efetuada
a eleição na próxima Assembleia ao abrigo da explicação anterior. ---------------------------
---Tem a palavra o Sr.  Deputado Fernando Ângelo  que afirmou que já  na  anterior
sessão a Deputada Olga teria sido substituída e que hoje seria a mesma situação, o
qual foi de imediato clarificado que na anterior sessão foi apenas substituída e não
havia renúncia. -----------------------------------------------------------------------------------------------
---Tem  a  palavra  o  Sr.  Deputado  José  Marques  que  diz  que  a  atitude  que  o  Sr
Presidente da Mesa tomou em relação a este assunto lhe parece a correta. Em relação
ao que se passou nos bastidores, pensa ser inevitável e como tal prepararam-se para o
momento. Por parte do Sr. Presidente da Mesa foi dado o tempo necessário para se
prepararem face  à  situação.  Insiste  que  o  tempo de  todos  é  precioso  e  que  este
impasse não é frutífero para o decorrer dos trabalhos que se avizinham longos. É de
prevenir  as  possíveis  ilegalidades uma vez que,  por  uma virgula,  se  pode  colocar
decisões do plenário em causa. Finaliza com a sua proposta que é, avançar. A Mesa é
da  mesma  opinião  e  volta  a  dizer  que  se  aguarda  o  tempo  necessário  para  a
apresentação da lista por parte do PS. ----------------------------------------------------------------
---A Primeira Secretária interrompe para dizer que não é da competência da Mesa dar
conhecimento antecipado sobre a renúncia de um Deputado que o decida fazer, seja
de que partido for. A Mesa dá tempo para conversação, negociação entre partidos e
apresentação de propostas e facultam a minuta para o fazerem. ------------------------------
---O  Sr.  Presidente  da  Assembleia  volta  a  clarificar  que  a  Deputada  Olga  pediu
renuncia do cargo de Deputada e não de Secretária, o cargo de Segunda-Secretária é
assumido posteriormente. Se, se renuncia ao cargo de Deputada, logo cai o cargo de
Secretária da Mesa. -----------------------------------------------------------------------------------------
De seguida a Mesa suspendeu nos termos regimentais os trabalhos por meia hora para
apresentação de listas dos grupos parlamentares. -------------------------------------------------
---  Passada meia hora foram reiniciados os trabalhos e o Sr. Presidente da mesa da
Assembleia Municipal,  questionou então se existiam listas a apresentar. Como tal o
PSD  apresentou  uma  lista:  Presidente  da  Mesa,  Fernando  Jorge  Sousa  e  Silva,
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Primeira Secretária, Ivone Maria da Silva Cristino e Segunda Secretária, Lénia Capinha
Lameiro. --------------------------------------------------------------------------------------------------------
---O representante do Grupo Parlamentar do PS, Pedro Freitas, pediu a palavra para
reiterar a posição do Grupo que se mantém em não apresentar lista na própria sessão
de acordo com o ponto 3 do artigo 4º do Regimento da Assembleia, posteriormente
apresentarão uma declaração de voto. ----------------------------------------------------------------
---O Sr. Presidente da Assembleia foca que o ponto 3 do artigo 4º do Regimento da
Assembleia refere a reunião imediata a seguir ao pedido de renuncia e, portanto, a
Mesa entende que é a presente sessão. --------------------------------------------------------------
---Não havendo propostas dos outros partidos, o Sr. Presidente da Assembleia deu a
conhecer a única lista apresentada pelo PSD. -------------------------------------------------------
---Procedeu-se à votação por voto secreto, foi feita a chamada e respetivo escrutínio
com o resultado de catorze votos a favor, um voto contra, onze votos de abstenção e
um voto nulo. Foi assim eleita a lista apresentada pelo PSD por maioria, constituída por
Fernando Jorge Sousa e Silva, Presidente da Mesa, Ivone Maria da Silva Cristino, 1ª
secretária e Lénia Capinha Lameiro, 2ª secretária. -------------------------------------------------
---O Sr. presidente  chamou a 2ª secretária  para assim ocupar o seu lugar e dar-se
início aos trabalhos. -----------------------------------------------------------------------------------------

ORDEM DO DIA

PONTO 1 – INTERVENÇÃO DO PÚBLICO----------------------------------------------------------
---Tem a palavra Maria Helena Paula de Óbidos que chamou à atenção para o estado
da Rua Direita  e  da Esplanada e pede que a Câmara coloque mão no estado da
mesma. Chamou ainda à atenção para o estado dos cemitérios e sugere que lá esteja
uma pessoa a tempo inteiro para não se tornar na lixeira em que se encontra. Ainda os
chafarizes que apela para estarem limpos e com água daria mais vida à Vila em vez do
estado abandonado em que se encontram. Pediu ainda que considerassem fazer um
museu arqueológico uma vez que Óbidos sendo uma Vila histórica tem muito material
arqueológico  arrumado  em  caixas.  Menciona  as  casas  criativas  que  é  uma  pena
estarem fechadas em vez de habitadas por gente jovem que tanta dificuldade têm em
adquirir casas. Alerta para as paredes caiadas que necessitam de mais manutenção
tanto a nível particular como camarário a dar o exemplo. ----------------------------------------
---Foi  dada  a  palavra  ao  Sr.  Presidente  da  Câmara  que  cumprimentou  todos  os
presentes. Em relação às questões colocadas pela cidadã Maria Helena, à qual já teve
oportunidade de falar com ela sobre algumas destas questões, no entanto reforça que
em relação às esplanadas da Rua Direita, não só está a ser preparado um regulamento
para ocupação do espaço público e melhorados os existentes e ainda haver um reforço
da fiscalização da aplicação prática desses regulamentos.  Houve um desafogar  na
aplicação dessas medidas para melhorar a saúde económica desses comerciantes, no
entanto a sua utilização abusiva levou a que se voltasse a reforçar essa fiscalização. ---



            6

      Assembleia Municipal de Óbidos 6

Ata n.º 5                     Reunião Ordinária de 28 de junho de 2022

Em relação aos cemitérios há disponibilidade para ver a melhor solução em relação à
situação. Relativamente às paredes está a ser feito uma regularização mais efetiva
para que o que está não seja visto como uma manifestação de arte,  que não o é,
espera  ainda  que  impere  o  bom  senso  até  os  procedimentos  públicos  estarem
concretizados em tempo climático adequado para o fazer. Acresce a dificuldade de
mão de obra que é uma realidade,  no entanto estão a ser tomadas medidas para
efetuar esses procedimentos. Quanto aos chafarizes o Sr.  Presidente concorda, no
entanto há uma justificação plausível para os mesmos estarem sem água. Refere-se
assim ao período de seca extrema em que o país se encontra e como tal aquela água
não tendo reutilização será desperdiçada. Na questão do museu arqueológico, o Sr.
Presidente apresenta os centros interpretativos ou de aprendizagem com outra solução
para dar vida à arqueologia da região. Na matéria das casas criativas, é uma intenção
da autarquia a utilização das mesmas para os casais jovens se fixarem a preços mais
acessíveis, no entanto carece de regulamentação mais ajustada uma vez que a que
existe está desajustada devido à sua antiguidade. Está a ser trabalhada essa vertente
para que possa ser implementada. ---------------------------------------------------------------------
---PONTO 2 – PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA--------------------------------------------
--- O Sr. Presidente da Câmara pediu a palavra para dar algumas notas sobre o ponto.
Em relação ao surto anormal de moscas na região que segundo o veterinário municipal
tem origem numa exploração avícula mais a oeste  do território.  Já  foram tomadas
medidas de notificação do proprietário e a delegada de saúde já esteve no local e já
foram tomadas diligências com a Direção Geral de Agricultura e Veterinária para que
esta desinfestação possa ocorrer o quanto antes. --------------------------------------------------
Relativamente ao estudo de localização para o novo hospital a oeste é uma matéria
que não é prioridade do governo central, não vem espelhada em qualquer documento
essa intenção, no entanto o estudo foi levado a cabo uma vez ter sido acolhida pela
comunidade intermunicipal das câmaras envolvidas quer pelas diversas assembleias.
Causou  alguma  surpresa  o  algoritmo  que  levou  aos  resultados  do  estudo,  não
propriamente da localização, Bombarral e Norte de Torres Vedras, mas de algumas
questões que não foram consideradas, nomeadamente a questão da demografia. Das
nove localizações possíveis,  começando por Alfeizerão em terrenos adquiridos pelo
ainda Presidente Sapinho mas também mais a sul indicada por Óbidos e Caldas da
Rainha, terreno com sessenta e quatro hectares e a ferrovia como questão essencial
para a maturidade do projeto, foi com alguma surpresa que se verificou que tal não foi
tido em conta. A questão de Mafra surpreendeu uma vez que o próprio Presidente de
Peniche não se recorda de ter indicado esse local como possível e também não foi
indicado por mais nenhum dos interessados. No estudo não é ainda refletida a questão
de Rio Maior que sendo um concelho encostado a Lisboa e que tem bons indicadores
em  matéria  de  tempo,  considerado  mais  importante  do  que  distância,  não  é
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considerado. Também não é considerada a razão do fluxo turístico, Nazaré, Caldas da
Rainha, Óbidos, Peniche e outros concelhos que têm forte capacidade turística não é
considerado para maturidade desta localização a questão do fluxo turístico. Em nome
do executivo, foram estas as questões levantadas pelo Sr. Presidente na Comunidade
Intermunicipal. ------------------------------------------------------------------------------------------------
Ainda sobre obras o Sr. Presidente da Câmara mencionou que a obra da Praça da
Criatividade,  contratada a 18 de julho de 2019,  agora com adenda de trabalhos e
revisão de custos é uma obra de 3,5 milhões de euros que já se encontra faturado
quase a sua totalidade (99,54%) e está-se a aguardar o auto de receção provisório
para  colocação  de  equipamentos  elétricos,  telecomunicações  e  gás  logo  que
certificados. A previsão de utilização está prevista para meados de julho. Ainda em
relação aos armazéns do Vinho da  A – da - Gorda, obra contratada a 10 de março de
2017 com um valor de 1 milhão e 36 mil euros, faturados 88% do valor dos trabalhos e
a data prevista de conclusão é de meados de agosto. A casa do Seixo da Amoreira
obra contratada a 17 de junho de 2021 com um valor de 486 mil euros, faturados 62%
do valor dos trabalhos e a data prevista de conclusão é de 7 de julho de 2022. O centro
municipal de proteção civil foi contratado a 20 de abril de 2022 com um valor de 72 mil
euros, faturados 30% do valor dos trabalhos e a data prevista de conclusão é início de
julho de 2022. A cobertura do pavilhão municipal é uma obra de 37 mil euros com início
dos trabalhos a 30 de maio de 2022 com prazo de execução a 60 dias. ---------------------
---Tem a palavra  a  Srª  Deputada  Sílvia  Correia.  A  senhora  deputada,  tendo o  Sr.
Presidente já respondido a uma questão avançou para a questão em relação à revisão
do PDM. Alerta que até 31 de outubro, todas as câmaras com atrasos na revisão do
PDM deixam de poder aceder a fundos comunitários. A deputada questiona em que
ponto  de  situação  está  a  revisão  do  PDM.  Questiona  ainda  sobre  a  Pedreira  das
Cezaredas, quem anteriormente explorou a pedreira encontra-se agora a explorar outro
terreno, saber se a câmara lhe concedeu alguma licença ou não. Se sim, então saber
quais as razões que levaram a conceder uma licença a alguém que não repôs o terreno
anterior. Deixou ainda o alerta para haver fiscalização ao local. --------------------------------
---Tem a palavra o Sr. Deputado  José Marques  que questiona face ao aumento do
custo de vida dos portugueses que implicação poderá ter isso nos projetos em curso a
nível municipal e a criação eventual de um plano B caso a situação se agrave como
esperado  a  nível  internacional.  Questiona  ainda  se  se  sentiu  no  concelho  e  nas
unidades de saúde locais as ações ocorridas a nível do sistema nacional de saúde com
os departamentos da obstetrícia. Deixou ainda um alerta sobre o tratamento do lixo e
boas práticas do tratamento do lixo doméstico, reciclagem ou não. que as pessoas
ensacassem o lixo, o depositassem nos contentores adequados e que os contratados
para a recolha lavem com maior frequência os contentores. -------------------------------------
---Intervenção do Sr. Deputado e Presidente da Junta de Freguesia de A-dos-Negros,
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Heitor Conceição, que reforçou o convite para o aniversário da Freguesia no domingo
próximo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------
---Intervenção  do  Sr.  Deputado  Pedro  Freitas  que  reforça  as  preocupações  já
levantadas pelo Presidente de Câmara sobre a localização do hospital e que de facto
se verifica um resvalar para sul do mesmo e oferece o apoio a tudo quanto sejam
iniciativas  que  visem  o  não  descuidar  para  outros  territórios  o  referido  hospital.
Mencionou ainda a dificuldade do setor da construção em descarregar entulhos ma vez
que já  não estão a ser  aceites na lixeira.  Frequentemente os inertes,  resíduos,  os
verdes  dos  jardins  depositados  nos  contentores,  os  entulhos  de  construção  e  os
grandes  eletrodomésticos,  seria  conveniente  pensar  na  recolha  seletiva  destes
depositários e encontrar localizações para onde possam ser levados. Relativamente ao
PDM revela a mesma preocupação, a seis meses do prazo de revisão do mesmo pede
que seja uma revisão atenta e profícua. Questiona ainda em que ponto se encontra a
revisão do regulamento de trânsito dentro das muralhas. Quanto a obras e património
municipal menciona a questão do depósito de máquinas que revelam algum descuido e
pouca atenção por  parte  da câmara municipal  dado o ponto de degradação a que
chegaram. -----------------------------------------------------------------------------------------------------
---Tem a palavra o Sr. Deputado Fernando Ângelo que questiona sobre o rio Arnoia e a
limpeza que lá foi  feita uma vez que o esgoto da vila continua a correr para o rio.
Inquiriu se a caixa feita à saída da conduta é para minimizar a situação, se vai para a
estação elevatória  por  vezes desligada,  quais  as  diligências  da câmara sobre  este
assunto. Outra questão prende-se com a viatura da OBI que se encontrava em Santa
Catarina,  gostaria  de  saber  se  a  serviço,  se  o  horário  é  liberto  para  fazer  serviço
naquela zona, ou é só uma questão publicitária? O deputado propõe ainda que seja
tomada uma iniciativa tal como em outros concelhos de tornar os transportes públicos
gratuitos bem como rever os horários do OBI uma vez que lhe parece estarem mal
aproveitados e mal distribuídos. -------------------------------------------------------------------------
---Intervenção da Srª Deputada Ivone Cristino que uma vez as questões estarem todas
feitas aproveitou a intervenção para falar do Óbidos + Ativo, evento que decorreu em
finais de maio e releva a alegria das crianças e jovens nas mais diversas atividades na
área da saúde,  cozinha,  dança,  insufláveis  entre  outras.  Destaca ainda o  desporto
adaptado na sua vertente mais inclusiva, é de valorizar a retoma destas atividades. -----
---Tem a palavra o Sr. Deputado Miguel Oliveira que reforçou a preocupação relativa à
saúde  em  Portugal.  Localmente,  e  apesar  das  diligências  visíveis  por  parte  do
executivo camarário, considera que a área da saúde tem sido negligenciada e posta de
parte  pelas  mais  diversas  entidades.  Os  recursos  humanos  na  medicina  local  são
poucos e a caminhar para nulos não fosse o executivo a proceder à contratação para
minimizar  estes  efeitos. Óbidos  é  o  único  município  do  ACES  que  não  tem  uma
unidade de saúde familiar no mínimo funcional, médicos dispersos em extensões de
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saúde,  materiais  obsoletos  e equipamentos danificados.  Tal  não só  não atende as
necessidades dos locais como não cativa novos profissionais de saúde. Teme que as
obras prestes a começar sejam um presente envenenado uma vez que não é do seu
conhecimento se estas contemplam todos os requisitos necessários para tornar a sede
numa unidade de saúde familiar. Deixa ainda um pedido aos obidenses que reclamem
uma unidade de saúde para o concelho. Por parte do executivo municipal há diligências
a serem feitas, foi solicitada já uma reunião com o secretário de estado da saúde, a
qual  se  aguarda  o  agendamento.  Foram  feitas  já  diversas  reuniões  com  figuras
intervenientes no processo, nomeadamente a Dra. Marta Félix e o Dr. Luís Pisco e sua
equipa, dr. João Gomes diretor clínico do ACES. Temas debatidos nestas reuniões
passaram pela falta de médicos, fixá-los e manter os que já se encontram no território,
criar uma USF modelo A e criar condições para que possa evoluir para modelo B nos
próximos anos, obras no centro de saúde e falta de condições de manutenção que o
município assumiu. O deputado pede que se mantenha o compromisso. --------------------
---Intervenção da Sr. Deputada Lénia Lameiro que refere a importância do festival de
teatro amador onde participaram vários grupos e os três complexos escolares com
várias turmas e vários grupos de teatro onde foi muito importante fomentar a captação
e animação teatral e estimular a dinâmica cultural e de identidade do nosso concelho. --
---Tem a palavra o Sr.  Presidente da Câmara  que iniciou a sua intervenção com a
questão do PDM que aguarda por parte da CCDR que lhe sejam enviadas informações
em matéria de RAN, no entanto receberam recentemente informação formal sobre o
alargamento do prazo para 31 de dezembro de 2023. Apesar da prorrogação da data
os esforços estão a andar para que o levantamento seja eficaz e não se esgote o novo
prazo.  EM  relação  à  pedreira  informou  que  a  própria  junta  de  freguesia  já  teria
notificado e pedido fiscalização para o caso e após esse apuramento, serão tomadas
as devidas diligências. Ao deputado José Marques, concorda que a inflação é de facto
algo preocupante e que todos estamos a sentir diariamente quer nos combustíveis e
não só os preços como a escassez são limitativos. Lamenta que a boa vontade de
minimizar  este  impacto  nas  famílias  e  nos  munícipes  choque  com a  escassez  de
recursos  humanos  que  são  essenciais  para  implementar  este  tipo  de  estratégia.
Reafirma  que não tem que  ver com a falta de vontade de investir,  mas sim com a
agilização de recursos principalmente humanos. ---------------------------------------------------
Quanto à questão da obstetrícia, isto é uma questão antiga e de caráter nacional à qual
tem que que ver com o governo central  que  não pode descurar a sua análise que
poderá passar sim pela análise eficiente de onde implementar estruturas como a que
foi  falada  anteriormente,  o  novo  hospital.  Em  relação  às  obras  relatadas  pelo  Sr.
Presidente, não foi mencionada a do Centro de Saúde, no entanto reitera que essa é
de  facto  uma  obra  que  está  contemplada  apesar  de  ser  da  responsabilidade  do
ministério da saúde, a câmara irá assumir a mesma. Admite o fosso entre as parcerias
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público-privadas no sentido de se acabar com uma solução antes ter outra alternativa.
Poderia não ser a melhor, mas pelo menos funcionava e dava resposta à população,
no entanto, o desígnio da governação central foi acabar com essa solução. ----------------
Relativamente à questão dos lixos tem havido reclamações de parte a parte, quer pelos
comerciantes quer por parte dos utilizadores e, portanto, apela ao bom senso de todos
para que se faça uma boa utilização dos contentores devidos para cada efeito. -----------
Agradece ainda o convite para a data de 3 de julho para o aniversário da freguesia de
A-dos-Negros. E revela a sua surpresa relativamente à questão dos entulhos que não
foram aceites e vai ver o que se pode fazer quanto a esta situação. A mesma situação
se põe com o a circulação do transito dento da vila, o Sr. Presidente quer ver esta
situação resolvida e o mais eficazmente possível, que apenas entrem as viaturas que
do ponto de vista da segurança pública são necessárias entrar. Este assunto é um
assunto  que  o  preocupa  especialmente  e  como  tal  quer  vê-lo  resolvido  o  mais
rapidamente. Há ainda outras soluções a serem trabalhadas, nomeadamente um posto
de check-in comum a todas as unidades hoteleiras dentro e na zona de proteção da
muralha e que serviços como a Junta de Freguesia, a segurança social e as finanças
possam ir para um único edifício com soluções de estacionamento e abastecimento às
unidades hoteleiras inclusive.  Está  projetado para ser  por  trás da pastelaria  Arcos,
aguarda-se parecer por parte do arquiteto. Entende-se que assim se libertará o espaço,
a circulação e a visão dos edifícios e monumentos dentro da vila. -----------------------------
No que concerne aos armazéns da antiga Coopercaldas, há uma ideia de projeto na
área  da  cultura  para  esse  espaço,  que  de  momento  não  será  a  prioridade  em
favorecimento da área da saúde e de reabilitação de edifícios escolares. -------------------
Quanto ao Rio Arnoia serão notificadas as entidades que fizerem as descargas para o
rio  e  a intenção sim é levá-lo até à estação elevatória  independentemente do que
poderá custar uma vez que se trata do meio ambiente e da flora e fauna redundante. ---
O OBI é da responsabilidade da rodoviária, e  estar em Santa Catarina terá sido uma
situação pontual cuja Câmara não terá tido conhecimento, portanto poderá ter sido um
serviço  ocasional.  Quanto  aos  transportes  gratuitos  poderá  ser  uma  questão  a
ponderar, no entanto coloca-se a questão dos recursos humanos que terá de haver
uma reestruturação como se irá verificar mais a frente na ordem de trabalhos. ------------
O Sr. Presidente faz sobressair a iniciativa, tal como a primeira secretária, do Óbidos +
Ativo no qual se sentiu uma alegria plenária dos mais jovens aos menos jovens. Em
matéria de teatro e talentos é um orgulho para todos a envolvência crescente de todos.
PONTO 3 - PROCEDIMENTO DE CONSULTA PRÉVIA AO ABRIGO DO ACORDO
QUADRO  N.º  3/2022-CC-OESTECIM/ID-5784316  PARA  FORNECIMENTO  DE
REFEIÇÕES ESCOLARES - REPARTIÇÃO DE ENCARGOS----------------------------------
---Para apreciação e eventual aprovação, foi presente o ofício da Câmara Municipal de
Óbidos, referência 2022,SACEF,S,31,4114, acompanhado da devida documentação. --
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---Foi  presente a  seguinte  documentação:  “PROCEDIMENTO DE CONSULTA PRÉVIA AO
ABRIGO DO ACORDO QUADRO N.º 3/2022-CC-OESTECIM/ID-5784316 PARA FORNECIMENTO DE
REFEIÇÕES ESCOLARES - REPARTIÇÃO DE ENCARGOS ---------------------------------------------------------
Por forma a garantir a continuidade do serviço de fornecimento em contínuo de Refeições Escolares
para o Serviço Municipal de Refeições (SMRO), é intenção deste Município proceder ao lançamento
de um procedimento por Consulta Prévia, no âmbito do Acordo-Quadro supracitado. -------------------------
De acordo com o estipulado na alínea b) do artigo 3.º da Lei n.º 22/2015, de 17 de março, que procede à
quarta  alteração  à  Lei  n.º  8/2012,  de  21  de  fevereiro,  compromissos  plurianuais  são  aqueles  que
constituem obrigação de efetuar pagamentos em mais do que um ano económico ou em anos distintos
do ano em que o compromisso é assumido. ---------------------------------------------------------------------------------
O n.º 3 do artigo 11.º do Decreto-Lei n.º 99/2015, de 2 de junho, que procede à terceira alteração do
Decreto-Lei n.º 127/2012, de 21 de junho que regulamenta a Lei dos Compromissos e dos Pagamentos
em Atraso, dispõe que “o regime previsto para a assunção de compromissos plurianuais aplica-se aos
procedimentos de despesa que dão lugar a encargo orçamental em ano económico que não seja o da
sua realização”. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Também a alínea b) do n.º 1 do artigo 22.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 08 de junho, conjugado com o
n.º 6 deste mesmo artigo, que se mantém em vigor por força do estabelecido na alínea f) do n.º 1 do
artigo 14.º do Decreto-Lei n.º 18/2008, de 29 de janeiro, na sua redação atual, determina que a abertura
de  procedimento  relativo  a  despesas  que  deêm lugar  a  encargo  orçamental  em mais  de  um ano
económico ou em ano que não seja o da sua realização, não pode ser efetivada sem prévia autorização
do órgão deliberativo, quando os seus encargos excedam 99.759,58€ em cada um dos anos económicos

seguintes ao da sua contratação e o prazo de execução de três anos. ----------------------------------------
Nesta conformidade e, uma vez que o prazo previsto para o procedimento acima referido é de 24 (vinte e
quatro)  meses, o inerente compromisso revestirá um caráter plurianual. Estima-se que o encargo de
1.751.780,80€  (um milhão,  setecentos  e  cinquenta  e  um mil,  setecentos  e  oitenta  euros  e  oitenta
cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal em vigor, seja repartido da seguinte forma: ----------------------------
Ano de 2022 – 255.301,20€ -----------------------------------------------------------------------------------------------------
Ano de 2023 – 875.890,40€ -----------------------------------------------------------------------------------------------------
Ano de 2024 – 620.589,20€ -----------------------------------------------------------------------------------------------------
Total: 1.751.780,80€ ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Aos valores acima referidos acresce o IVA à taxa legal em vigor. -----------------------------------------------------
Atendendo aos valores em causa e, ao estipulado na alínea c) do n.º 1 do artigo 6.º da Lei n.º 8/2012, de
21 de fevereiro, na redação dada pela Lei n.º 22/2015, de 17 de março, a aprovação da plurianualidade
do compromisso compete à Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------------------------
À consideração superior. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------
Ana Paula Rodrigues Simões Dias” --------------------------------------------------------------------------------------------

---Intervenção do Sr.  Deputado José Marques que questiona sobre a confeção das
refeições,  se  são  confecionadas  num  único  local  ou  em  vários  conforma  as
necessidades  de  deslocação.  Em  relação  ao  controle/  fiscalização  por  parte  dos
adjudicantes, quem faz esse controle, uma entidade ou uma pessoa? Finalmente se há
ou  não  refeições  entregues  a  famílias  ou  indivíduos  carenciados  e  quais  são  os
requisitos ou parâmetros para ter acesso às mesmas. Quantas são as pessoas por
parte do município envolvidas no processo. Questionou por fim, no anexo B, a certa
altura fala em “destruição de refeições” se quer dizer mesmo isso ou é uma gafe do
texto a ser corrigida para “distribuição”. ----------------------------------------------------------------
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---Tem a palavra o Sr. Deputado Luís Miguel Oliveira que menciona que esta questão é
uma questão sensível desde sempre pela falta de qualidade das refeições e que agora
essa questão deixou de ser uma questão e tema de preocupação. Pede à Vereadora
Margarida que esclareça sobre as medidas e estratégias adotadas para o crescente
aumento da qualidade de produtos utilizados e confeção das refeições. ---------------------
---Tem a palavra o Sr.  Presidente da Câmara que começou a sua intervenção por
responder  às  questões  colocadas  pelo  deputado  José  Marques.  Em  relação  à
fiscalização,  há  uma  equipa  interna  da  empresa  contratada  com  alto  padrão  de
qualidade e  existem também as nutricionistas  da câmara municipal  que atestam a
qualidade  da  comida  e  sua  confeção.  Em  relação  às  famílias  carenciadas,  os
parâmetros e requisitos são indicados e avaliados pelos serviços da ação social  da
câmara.----------------------------------------------------------------------------------------------------------
Relativamente à confeção o Sr. Presidente passa a palavra à Vereadora Margarida a
qual resume a estratégia utilizada nesta matéria. Estratégias implementadas em 2018
por duas questões, uma delas relativa à qualidade propriamente dita das refeições e
outra questão para dar resposta a um programa contra a obesidade infantil rastreada
na altura nas escolas do 1º ciclo. Releva o acompanhamento das nutricionistas bem
como a garantia da confeção nos diferentes edifícios. As ementas são feitas com a
ajuda dos alunos e os pais convidados a provar as refeições das escolas. Há assim um
melhor controlo dos alunos que almoçam ou não nos refeitórios e os próprios bares
escolares  foram  alvo  de  intervenção  rígida  não  só  para  eliminar  os  alimentos
agressores como incluir  sumos naturais  e comidas mais ditas saudáveis.  Assim foi
conseguido o aumento das refeições consumidas mesmo e ainda com o tempo de
pandemia.  Constata-se  que  os  investimentos  feitos,  na  qualidade  de  produtos  aos
produtores locais e nos cozinheiros, bem como a formação para alunos e pais sobre os
lanches saudáveis se verificou eficaz, tendo sido o concelho com o menor índice de sal
no programa  sopa.com. Finalmente o programa Brigada da Cantina consegue ainda
trabalhar com os alunos a questão do desperdício alimentar em sala de aula. -------------
---Foi posto pelo Senhor Presidente da Mesa à votação, tendo sido aprovado por
unanimidade, com as ausências dos Srs Deputados António Franklim Marques e
Ricardo Duque. ---------------------------------------------------------------------------------------------
---Aprovado em minuta por unanimidade. ---------------------------------------------------------
PONTO 4 - PROPOSTA DE ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL DE 2022 -----------
---Para apreciação e eventual aprovação, foi presente o ofício da Câmara Municipal de
Óbidos, referência 2022,SACEF,S,31,4116, acompanhado da devida documentação. --
---Foi presente a seguinte documentação:  “PROPOSTA DE ALTERAÇÃO AO MAPA DE
PESSOAL DE 2022 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O  Mapa  de  Pessoal  contém  a  indicação  do  número  de  postos  de  trabalho  de  que  Município  carece  para  o
desenvolvimento das respetivas atividades que é acompanhado pela respetiva previsão da despesa no Orçamento,
tendo em conta a missão, as atribuições, a estratégia e os objetivos fixados superiormente conforme artigo 28.º da
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Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, Lei n.º 35/2014, de 20 de junho. ----------------------------------------------
Apesar da sua vigência anual deve ser dinâmico de forma à sua adaptação constante à realidade para que não limite
a gestão nas suas decisões. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------
Conforme o artigo 29.º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas, aprovada pela Lei n.º 35/2014, de 20 de
junho, remete-se, em anexo, proposta de alteração ao Mapa de Pessoal para 2022, elaborado conforme diretivas
superiores  e  cumprindo  os  formalismos  legais,  para  ser  presente  em reunião  de  Câmara  e  posteriormente  em
Assembleia Municipal para análise e eventual aprovação. ----------------------------------------------------------------------
As alterações propostas foram efetuadas com o devido cuidado de não alterar o montante da despesa inicialmente
prevista para os recrutamentos, pelo que não existe associada à alteração do Mapa de Pessoal alteração do respetivo
orçamento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Carla Marina Reis Rodrigues Gil CHEFE DE DIVISÃO MUNICIPAL” --------------------------------------------------

---Intervenção do Sr. Deputado José Marques que diz que uma vez que a câmara tem
falta de fiscais em várias áreas, neste caso questiona se vai ser retirado um cargo
dessa  categoria.  Pede  um esclarecimento  uma vez  que  considera  ser  essencial  a
fiscalização no concelho para que as ilegalidades não proliferem. -----------------------------
---Tem a palavra o Sr. Deputado Pedro Freitas que repete algumas observações já
colocadas  na  assembleia  anterior  onde  refere  que  as  descrições  demasiado
pormenorizadas das vagas em aberto descredibilizam a imagem do município uma vez
que se acredita que as mesmas já estarão destinadas a determinadas pessoas com
determinado perfil e afastam outras a concorrer.  Acredita que não é disso que se trata,
no entanto, é isso que transparece. Sugere abrir o leque de características em vez de
as afunilar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------
---Tem a palavra a Srª Deputada  Sílvia Correia que também questiona sobre o mapa
de pessoal, pelo facto de retirarem postos de trabalho de uma carreira e colocarem
noutra, mudarem funções associadas, o facto de haver técnicos superiores substituídos
por assistentes operacionais, entre outras. Considera preocupante também o posto de
trabalho que vai ser retirado que é na categoria de fiscal. ----------------------------------------
---Tem a palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal que responde de imediato à
questão da fiscalização e sossega os seus deputados dizendo que sendo ainda um
período  pós  pandemia  onde  ainda  se  verifica  muito  teletrabalho,  houve  uma
desabituação  crescente  do  trabalho  físico  e  presencial  que  agora  se  traduz  numa
dificuldade acrescida de reajuste das pessoas a voltarem dessa realidade. No entanto
o executivo anterior fez uma reestruturação orgânica com as condições da altura e
agora ao voltar se verifica que existem pessoas que rendem mais noutra função do que
as anteriormente destinadas. Está a ser feita esta avaliação e reestruturação de acordo
com as necessidades. Acrescenta ainda que de futuro será colmatada esta falta na
fiscalização  e  noutras  áreas  uma  vez  que  estão  a  receber  um  conjunto  de
transferências  de  competências  e  será  necessário  dar  respostas  em  termos  de
recursos humanos. ------------------------------------------------------------------------------------------
---Foi posto pelo Senhor Presidente da Mesa à votação, tendo sido aprovado por
maioria com catorze votos a favor e onze votos de abstenção. ---------------------------
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---Aprovado em minuta por unanimidade. ---------------------------------------------------------
PONTO  5  -  PROPOSTA  DE  DESIGNAÇÃO  DE  JÚRI  PARA  ABERTURA  DE
PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA PROVIMENTO DO CARGO DE DIREÇÃO
INTERMÉDIA DE 3.º GRAU -----------------------------------------------------------------------------
---Para apreciação e eventual aprovação, foi presente o ofício da Câmara Municipal de
Óbidos, referência 2022,SACEF,S,31,4115, acompanhado da devida documentação. --
---Foi presente a seguinte documentação:  “PROPOSTA DE DESIGNAÇÃO  DE JÚRI  PARA
ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA PROVIMENTO DO CARGO DE DIREÇÃO
INTERMÉDIA DE 3.º GRAU ----------------------------------------------------------------------------------------------------
A abertura  de procedimento  concursal  para  provimento do cargo  de direção  intermédia  de 3.º  Grau,  Chefe  da
Subdivisão de Cultura e Turismo, pressupõe a designação do júri de recrutamento por deliberação da Assembleia
Municipal, sob proposta da Câmara Municipal, nos termos do n.º 1, do artigo 13.º, da Lei n.º 49/2012, de 29 de
agosto. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Em anexo proposta, que cumpre os formalismos legais. ------------------------------------------------------------------------
Carla Marina Reis Rodrigues Gil CHEFE DE DIVISÃO MUNICIPAL” ----------------------------------------------------

--- Não houve intervenções. -------------------------------------------------------------------------------
---Foi posto pelo Senhor Presidente da Mesa à votação, tendo sido aprovado por
unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------
---Aprovado em minuta por unanimidade. ---------------------------------------------------------
PONTO 6 - PRESTAÇÃO DE CONTAS CONSOLIDADAS 2021 ------------------------------
---Para apreciação e eventual aprovação, foi presente o ofício da Câmara Municipal de
Óbidos, referência 2022,SACEF,S,31,4134, acompanhado da devida documentação. --
---Foi presente a seguinte documentação: “Prestação de Contas Consolidadas 2021 -------------------

Em cumprimento do previsto nos artigos 75.º e 76.º da Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, na sua atual redação,
submetem-se os documentos de prestação de contas consolidadas à aprovação do órgão executivo deste Município e
posterior envio para apreciação do órgão deliberativo, nos termos do n.º 2 do referido artigo 76.º. -----------------------
O Grupo Municipal é composto pelo Município de Óbidos, como entidade consolidante e pela Óbidos Criativa-EM
e Obitec - Associação Ciência e Tecnologia, ambas entidades consolidadas. ------------------------------------------------
Fazem parte integrante da Prestação de Contas consolidadas de 2021 os seguintes documentos: -------------------------
- Balanço consolidado ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- Demonstração de Resultados consolidada ---------------------------------------------------------------------------------------
- Demonstração de Fluxos de Caixa consolidada ---------------------------------------------------------------------------------
- Demonstração das Alterações do Património Liquido consolidada ----------------------------------------------------------
- Anexos às demonstrações financeiras consolidadas ----------------------------------------------------------------------------
- Relatório de Contas Consolidadas ------------------------------------------------------------------------------------------------
- Certificação Legal de Contas. -----------------------------------------------------------------------------------------------------
Alexandra Margarida Guilherme Rebelo de Almeida  CHEFE DA SUBDIVISÃO FINANCEIRA” --------------------

---Tem a palavra o Sr.  Deputado Hugo Henriques que realçou que estas entidades
conseguiram reverter os resultados consolidados em 2020 e que apesar  de alguns
meses de 2021 fosse época de pandemia, o município conseguiu alcançar o equilíbrio
e o rigor financeiro obtendo um resultado líquido positivo graças à rubrica de impostos,
contribuições e taxas que manifestou um crescimento na ordem dos 55% em relação
ao  ano  transato.  Confirma-se  o  equilíbrio  financeiro  no  curto  prazo  e  autonomia
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financeira positiva e a robustez do património líquido proporcionando segurança aos
intervenientes  económicos  que  interagem  com  estas  entidades.  Estes  resultados
permitem acreditar num futuro com mais oportunidades para quem reside ou pretende
residir no concelho de Óbidos. ---------------------------------------------------------------------------
---Intervenção da Srª Deputada Anabela Blanc  que após a analise dos documentos
das contas consolidadas a bancada do PS entende existir uma disparidade nos níveis
de elaboração e detalhe dos mesmos. Em relação ao documento da Óbidos Criativa é
de enaltecer o nível de transparência e detalhe demonstrados. No entanto pela falta de
reestruturação das atividades, teme que a empresa sofra de uma forte dependência do
orçamento municipal para compensar o seu exercício deficitário. Volta assim a alertar
para a sua possível dissolução dentro de dois anos. Quanto à empresa Obitec refere o
pouco  detalhe  e  transparência  demonstrada  no  documento  apresentado  que
impossibilita  uma análise  justa.  A  sua redação  apresenta  maior  parte  dedicada  às
atividades  e  apenas  uma  pequena  parte  a  contas,  sendo  um  relatório  de  contas,
acredita-se deficitário neste âmbito. Assim justifica a deputada a abstenção da bancada
do PS entendendo eu estes documentos sejam devolvidos à OBITEC,  corrigidos e
posteriormente  devolvidos  a  Camara  Municipal.  Coloca  ainda  algumas  questões,
nomeadamente em relação ao teor do parecer do Concelho Fiscal. Questiona ainda
sobre  a  possibilidade  de  o  Sr.  Presidente  da  Câmara  poder  usar  o  seu  voto  de
qualidade nesta votação fazendo com que as contas sejam aprovadas, uma vez ser o
presidente  da Obitec. Outra questão é a ausência de valores discriminados no item
“Outros elementos” e no item “outros gastos”, a que é que se referem estes itens. -------
---Tem a palavra o Sr. Presidente da Câmara que começa por salientar o resultado
líquido  que  poderia  ter  sido  mais  positivo  não  fossem a  alteração  das  normas  do
SNSAP que  reduz em termos de tempo em relação ao ano  anterior.  Reforça  que
Óbidos  vai  no  bom  caminho  visto  que  o  Município  se  encontra  em  contraciclo
respetivamente  ao  aumento  da  densidade  populacional.  Explicou  ainda  que  a
dependência de que falou a Deputada Anabela Blanc, da Óbidos Criativa relativamente
à  Câmara  Municipal  já  foi  explicado  várias  vezes  e  reforça  que  não  é  conhecido
nenhum promotor cultural que tenha tido resultado favorável em época de pandemia.
Disse ainda que é uma questão de estratégia ter uma empresa municipal a promover a
região e as indústrias, as quais muitas delas não fecharam em época de pandemia
graças  à  promoção,  eventos  e  iniciativas  tomadas.  Por  isso  faz  todo  o  sentido  a
empresa continuar a laborar nesse sentido. De igual modo, não fosse a questão dos 5
anos de IMI,  a  privação da utilização dos espaços e frequência de atividades e  a
utilização de equipamentos caloríficos que teve um reflexo pesado na administração da
OBITEC, esta teria apresentado melhores resultados. Os problemas estão identificados
e estão alinhados os fatores para suprir a deficiência energética. Estão neste momento
a aguardar o que virá a propósito da guerra e capacitar as empresas para fazer frente
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em termos de recursos necessários. -------------------------------------------------------------------
---Intervenção da Srª Deputada Anabela Blanc volta para questionar sobre as rubricas
“Outros itens” e “outros gastos” e o parecer do concelho fiscal e ainda a questão de o
Sr.  Presidente  exercer  ou não o voto  de qualidade como presidente da Câmara e
presidente da OBITEC. -------------------------------------------------------------------------------------
---O Sr. Presidente da Mesa pede a colaboração da Dra. Alexandra Almeida, Chefe da
Subdivisão Financeira, para esclarecer a situação do concelho fiscal. Na matéria da
rubrica “Outros” poderá ser algo a explicar posteriormente uma vez que o presidente
não tem essa informação. Ainda a questão do voto também não poderá responder uma
vez que não é jurista.  Questão que fica resolvida com a intervenção do Sr. Presidente
da assembleia que diz que o Sr. Presidente da Câmara, em assembleia não vota. -------
Foi passada a palavra à Dra. Alexandra Almeida que esclarece que os “Outros gastos”
prende-se como pagamento extraordinário do IMI. Em relação ao parecer fiscal pediu
que a Dra. Anabela fosse mais específica sobre a questão uma vez que pensa que a
OBITEC or ser uma associação não está obrigada a ter concelho fiscal. --------------------
---Tem a palavra a Srª Deputada Anabela Blanc clarifica que sim, que é necessário
haver um concelho fiscal e este emitir um parecer sobre as contas a irem a assembleia
geral.  -Interveio  para  dizer  que  há  dualidade  da  qualidade  dos  relatórios  entre  a
OBITEC e a Óbidos Criativa sendo que o segundo é de um elevado profissionalismo e
o da segunda uma puerilidade na apresentação de contas,  para além de todos os
outros  aspetos  técnicos.  Lê parte  dos estatutos da OBITEC onde menciona que o
concelho fiscal reúne trimestralmente e sempre que convocado pelo seu presidente e
ler as funções do mesmo.  Conclui dizendo que a falta deste parecer pode invalidar
tomadas de posição por parte da assembleia geral. -----------------------------------------------
---O Sr. Presidente da Câmara interveio constatando que de facto há diferenças na
elaboração dos documentos, no entanto pensa que é no futuro será fácil  e simples
pedir a explanação dos documentos uma vez que o que se quer é que estejam ao
alcance de todos a perceção das contas. -------------------------------------------------------------
---Foi posto pelo Senhor Presidente da Mesa à votação, tendo sido aprovado por
maioria com catorze votos a favor e doze votos de abstenção. ---------------------------
---Aprovado em minuta por unanimidade. ---------------------------------------------------------
PONTO 7 - NOMEAÇÃO DE SOCIEDADE DE REVISORES OFICIAIS DE CONTAS
PARA O TRIÉNIO 2022-2024 ----------------------------------------------------------------------------
---Para apreciação e eventual aprovação, foi presente o ofício da Câmara Municipal de
Óbidos, referência 2022,SACEF,S,31,4135, acompanhado da devida documentação. --
---Foi presente a seguinte documentação: “Nomeação de sociedade de Revisores Oficiais de Contas

para o triénio 2022-2024 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------
De acordo com o n.º 3 do artigo 76.º da Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, os documentos de prestação de contas das
entidades que sejam obrigadas, nos termos da lei, à adoção de contabilidade patrimonial, são remetidos ao órgão
deliberativo  para  apreciação  juntamente  com  a  certificação  legal  das  contas  e  o  parecer  sobre  as  mesmas
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apresentados pelo revisor oficial de contas ou sociedade de revisores oficiais de contas; ----------------------------------
O n.º 1 do artigo 77.º do diploma supra referido, refere que o auditor externo, responsável pela certificação legal de
contas,  é  nomeado por  deliberação  do órgão deliberativo,  sob proposta do órgão  executivo,  de entre  revisores
oficiais de contas ou sociedades de revisores oficiais de contas; ---------------------------------------------------------------
Nos termos do disposto no artigo 76.º do Código dos Contratos Públicos (CCP), o Senhor Presidente da Câmara
Municipal autorizou a adjudicação da contratação do serviço de auditoria e revisão legal de contas para o triénio
2022-2024 à entidade Marques, Cruz & Associado, SROC, Lda, nos termos do disposto na alínea c) do n.º 1 do
artigo 20.º do CCP, cuja minuta do contrato se anexa. ---------------------------------------------------------------------------
Mais  se  junta  relatório  do fluxo  do procedimento  de  contratação  pública  desenvolvido,  com consulta  a  várias
entidades. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Em face do exposto, remete-se para apreciação da Câmara Municipal, no sentido de: --------------------------------------
a) Propor à Assembleia Municipal a nomeação como auditor externo de sociedade de revisores oficiais de contas,
Marques, Cruz & Associado, SROC, Lda, responsável pela certificação legal de contas individuais e consolidadas
do Município de Óbidos; -------------------------------------------------------------------------------------------------------------
b) Submeter o assunto à aprovação da Assembleia Municipal, ao abrigo da competência prevista no n.º 1 do artigo
77.º Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro ---------------------------------------------------------------------------------------------
CECÍLIA LOURENÇO   CHEFE DE DIVISÃO MUNICIPAL” --------------------------------------------------------------

---Não houve intervenções. -------------------------------------------------------------------------------
---Foi posto pelo Senhor Presidente da Mesa à votação, tendo sido aprovado por
unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------
---Aprovado em minuta por unanimidade. ---------------------------------------------------------
PONTO 8 - PROTOCOLO DE GEMINAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE CONCEIÇÃO
DO MATO DENTRO, NO BRASIL, E O MUNICÍPIO DE ÓBIDOS, EM PORTUGAL -----
---Para apreciação e eventual aprovação, foi presente o ofício da Câmara Municipal de
Óbidos, referência 2022,SACEF,S,31,4133, acompanhado da devida documentação. --
---Foi  presente  a  seguinte  documentação:  “Protocolo  de  Geminação  entre  o  Município  de
Conceição do Mato Dentro, no Brasil, e o Município de Óbidos, em Portugal ------------------------------------------
Considerando a competência da Câmara Municipal de Óbidos para apresentar propostas à Assembleia Municipal
sobre matérias da competência desta, conforme previsto na alínea ccc) do n.º 1 do artigo 33.º, do Anexo I da Lei n.º
75/2013 de 12 de setembro, e tendo presente que é competência do órgão deliberativo autorizar a geminação do
município com outros municípios ou entidades equiparadas de outros países, conforme previsto na alínea t) do n.º 1
do artigo 25.º do mesmo diploma legal, remete-se proposta do Presidente da Câmara Municipal de Óbidos subscrita
na presente data, no sentido de: -----------------------------------------------------------------------------------------------------
1. Aprovar proposta de Geminação entre o Município de Óbidos, situado em Portugal, e o Município de Conceição
do Mato Dentro, do Estado do Minas Gerais, situado no Brasil, autorizando a celebração Protocolo cuja minuta
anexa, nos termos e com os fundamentos expressos na citada proposta; ------------------------------------------------------
e ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
2.  Em caso de aprovação,  submeter  a  proposta à  Assembleia Municipal  para  autorização  da supra identificada
Geminação do Município, ao abrigo do previsto na alínea t) do n.º 1 do artigo 25.º conjugado com a alínea ccc) do
n.º 1 do artigo 33.º, ambos do Anexo 1 da Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro, que atribui ao órgão deliberativo a
competência para autorizar a geminação do município com outros municípios ou entidades equiparadas de outros
países. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
CECÍLIA LOURENÇO   Chefe de Divisão Municipal” ------------------------------------------------------------------------

---Intervenção do Sr.  Deputado Pedro  Freitas.  A  sua intervenção prende-se com a
dignidade  e  relevância  para  o  município  sobre  a  geminação  e  questiona  a  que
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propósito é que a mesma surge, se há identidade de produções agrícolas e industriais
ou se há identidade de elos históricos. -----------------------------------------------------------------
---Tem a palavra a Srª Deputada Sílvia Correia que questiona quais as mais valias e
vantagens para o município e para os munícipes deste protocolo. -----------------------------
---Intervenção  da  Srª  Deputada  Anabela  Blanc  que  diz  que  de  facto  houve  uma
geminação com a cidade de Gramado há uns anos, durante uma semana o executivo
camarário foi lá e trouxe alguma literatura sobre a cidade e acredita que não houve
mais nada proveniente dessa ação, apenas despesas. -------------------------------------------
---Intervenção do Sr. Deputado Miguel Oliveira que considera que fazer considerações
sem sermos esclarecidos é uma precipitação quando há pessoas que possam tirar as
dúvidas. Pensa que terá havido com certeza paralelismos que justifiquem a geminação.
---Tem a palavra o Sr. Deputado António Franklim Marques que reforça exatamente
que  apenas  pediram  elementos  para  conhecimento  das  razões  que  levam  à
geminação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------
---Intervenção do Sr. Deputado Pedro Freiras que concorda com o deputado Miguel
Oliveira, considera que quem avança com esta proposta deveria ter tido o cuidado de
anexar os pressupostos que fundamentam a geminação. ----------------------------------------
---Tem a palavra o Sr. Presidente da Câmara que esclarece que iniciou com um projeto
de  duas  escolas  de  Óbidos  e  Mato  Dentro  de  onde  resultaram  histórias  e  livros
elaborados pelos alunos, esse projeto de nome “Escolas que se Abraçam”. Envolvidos
o Prefeito da cidade e um jogador de futebol brasileiro, mostra a disposição de haver
paralelismos  na  área  da  educação  e  sócio  desportiva.  Há  várias  iniciativas  que
provieram de outras interculturalidades e partilha de conhecimento nomeadamente o
festival do chocolate e a feira medieval. Estranha apenas que seja colocado em causa
iniciativas onde se possa beber experiências e aplicá-las no território e nas gentes de
cá. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---Responde o deputado Pedro Freitas para clarificar que não acusou esta geminação
de  falta  de  dignidade,  mas  sim  questionou  a  dignidade  da  mesma  para  não  ser
devidamente fundamentada com documentação em assembleia. ------------------------------
---O Sr. Presidente da Assembleia intervém como deputado e reforça  a ideia de que
embora  haja  ideias  nada  impede  que  estas  sejam impulsionadas  e  acrescidas  de
valores e elementos que as enriqueçam e inovam. -------------------------------------------------
---Tem a palavra o Sr. Presidente da Câmara acrescenta que é importante o ganho
mútuo, os outros também bebem do conhecimento do que se faz em Óbidos, e por isso
permitir que os outros façam ou copiem o que de melhor se faz no município como é o
caso do Festival Literário. ---------------------------------------------------------------------------------
---Foi posto pelo Senhor Presidente da Mesa à votação, tendo sido aprovado por
maioria, com quinze votos a favor, um voto contra e onze votos de abstenção. ----
---Aprovado em minuta por unanimidade. ---------------------------------------------------------
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PONTO 9 - ADESÃO DO MUNICÍPIO DE ÓBIDOS À ASSOCIAÇÃO DE MUNICÍPIOS
PORTUGUESES DO VINHO -----------------------------------------------------------------------------
---Para apreciação e eventual aprovação, foi presente o ofício da Câmara Municipal de
Óbidos, referência 2022,SACEF,S,31,4136, acompanhado da devida documentação. --
---Foi  presente a seguinte documentação:  “Adesão  do  Município  de  Óbidos  à  Associação  de
Municípios Portugueses do Vinho ------------------------------------------------------------------------------------------------
Considerando a competência da Câmara Municipal de Óbidos para apresentar propostas à Assembleia Municipal
sobre matérias da competência desta, conforme previsto na alínea ccc) do n.º 1 do artigo 33.º, do Anexo I da Lei n.º
75/2013 de 12 de setembro, e tendo presente que é competência do órgão deliberativo deliberar  sobre todas as
matérias previstas no regime jurídico da atividade empresarial local e das participações locais que o mesmo não
atribua à câmara municipal - alínea n) do n.º 1 do artigo 25.º do mesmo diploma legal -, conjugado com o artigo 59.º
da Lei n.º 50/2012, de 31 de agosto, na sua redação actual, remete-se proposta do Presidente da Câmara Municipal
de Óbidos subscrita na presente data, no sentido de: -----------------------------------------------------------------------------
-  Aprovar  submeter  à  Assembleia  Municipal  de  Óbidos  a  adesão  do  Município  de  Óbidos  à  Associação  de
Municípios Portugueses do Vinho – AMPV, pessoa colectiva de direito público sem fins lucrativos, como associado,
bem como a aceitação dos respetivos Estatutos, em anexo, e que constituem parte integrante da presente proposta; --
- Aprovar o pagamento de uma quota anual no montante actual de 1.000,00 Euros em conformidade com o previsto
nos Estatutos da Associação e o deliberado pela respetiva Assembleia. -------------------------------------------------------
Cecília de Jesus da Costa Lourenço -------------------------------------------------------------------------------------------------
CHEFE DE DIVISÃO MUNICIPAL” ---------------------------------------------------------------------------------------------

---Intervenção  da  Srª  Deputada  Sílvia  Correia  que  diz  que  peca  por  falta  de
documentação  e  justificação  ou  estudos  feitos  relativamente  a  quantas  videiras,
viticultores e explorações vinícolas tem a região. ---------------------------------------------------
---Tem a palavra o Sr.  Deputado José Marques que vem a título de um pedido de
esclarecimento uma vez que o município já fez parte desta associação e saiu, então
quais as razões da saída e quais as que levam a querer voltar a fazer parte. --------------
---Intervenção do Sr. Deputado Hélder Mesquita que demonstra a sua felicidade em
relação a Óbidos voltar a fazer parte desta associação e espera que seja aprovada
para  se  tenha  uma  visão  mais  alargada  da  produção  de  vinho  da  região,
nomeadamente a aguardente da Lourinhã e pequenos produtores de vinho. ---------------
---Tem a palavra o Sr. Presidente da Câmara que inicia a sua intervenção a justificar a
saída  que  se  prende  com  uma  divergência  entre  o  município  e  a  associação  na
questão da escalada da cotização da altura. Neste momento a entrada é livre de joia,
apenas terá de ser paga a anuidade para entrada. O concelho já teve forte presença na
área vitivinícola a qual perdeu e agora a ideia é retomar essa presença como estratégia
para futuro, sendo que as condições climáticas de microclimas estão criadas para tal.
Esta ainda associado a questão do enoturismo para vir a reavivar terrenos que agora
estão abandonados sendo que um operador apenas com os equipamentos adequados
consegue cuidar do território só por si. -----------------------------------------------------------------
---Foi posto pelo Senhor Presidente da Mesa à votação, tendo sido aprovado por
unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------
---Aprovado em minuta por unanimidade. ---------------------------------------------------------
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PONTO  10  –  PROTOCOLO  A  CELEBRAR  ENTRE  AGEO  –  ASSOCIAÇÃO
GEOPARQUE OESTE E O MUNICÍPIO DE ÓBIDOS. --------------------------------------------
Para conhecimento. -----------------------------------------------------------------------------------------
---Não houve intervenções. -------------------------------------------------------------------------------
---Foi dado como tomado conhecimento. ----------------------------------------------------------
PONTO  11  -  Informação  escrita  do  Senhor  Presidente  da  Câmara  Municipal
acerca da atividade do município, de acordo com a alínea c) do n.º 2 do art.º 25º
da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. --------------------------------------------------------------
---Intervenção do Sr. Deputado Fernando Ângelo que referiu a inauguração do Centro
de  Interpretação  da  Lagoa  de  Óbidos  e  pelo  facto  de  fazer  parte  do  grupo  de
Mariscadores, os mesmo não receberam convite para a mesma. Pretende ainda saber
qual é a participação que o município tem neste centro de interpretação. Passa ainda a
informação que teve em reunião com algumas entidades que trabalham o regulamento
da Lagoa de Óbidos e sugere que se faça uma comissão de acompanhamento para
haver uma intervenção mais próxima da lagoa. Questiona ainda o Sr. Presidente sobre
qual é a sua opinião sobre os criatórios e os viveiros na lagoa. ---------------------------------
---Tem a palavra o Sr. Deputado Miguel Oliveira acrescenta sobre a possibilidade da
lagoa se extinguir e se tornar um pântano é possível e como tal faz sentido ter uma
atenção especial sobre o assunto. ----------------------------------------------------------------------
---Tem a palavra o Sr. Presidente da Câmara que diz que em relação à opinião pedida
refere que não tem para já elementos suficientes para formar uma opinião sobre os
criatórios e viveiros, no entanto se lhe fornecerem elementos, este visa formar uma. Em
relação ao envolvimento financeiro neste centro interpretativo de Óbidos não aconteceu
uma vez que teve como financiamento base a questão do orçamento participativo.
Apoiaram sim com técnicos com conhecimento na matéria e partilha de informação.
Esclareceu  ainda  que  o  evento  que  decorreu  e  os  convites  associados  foram  da
responsabilidade e protocolo do município  de Caldas da Rainha. Na sua opinião a
Lagoa tem muito mais para mostrar do que o que se encontra lá mostrado, no entanto
terá sido o que o financiamento deu. Será maturado um centro por parte do município
de Óbidos com tempo e com conhecimento e informação pelas gentes e Óbidos para
que os jovens de amanhã saibam as artes do antigamente. -------------------------------------
E não havendo  mais  assuntos  a  tratar,  foi  pelo  Senhor  Presidente  da Assembleia
Municipal de Óbidos encerrada a reunião, eram vinte e três horas e sete minutos  do
dia vinte e oito de junho de dois mil  e vinte e dois,  do que para constar lavrou a
presente ata, nos termos do n º 3 do artigo  57 º da Lei n º 75/2013 de 12 de setembro.
E eu, Carla Rosário Lourenço Rosendo, lavrei esta ata que também vou assinar. --------


